



*Feuillet hebdomadaire – 1er dimanche de Carême – Année B*

*Notre site de l'UP pour les infos et les méditations*

*<https://paroisses-verviers-limbourg.be>*

### **EDITO : RETROUVER MA LIBERTÉ !**

*Le Carême ? Encore des réunions à tenir : des chants à répéter, des feuillets à tourner, des horaires à remplir. Et après, il faut évaluer ? Une note négative ou, rare celle-là, celle d'excellence. Que des propos pessimistes ! Parlons-en un peu.*

*Les cendres*

*Ces poussières de bois brûlé appliquées sur le front (ou dans les mains) rappellent avec efficacité la fragilité de nos existences. Leur aspect volatile et léger souligne le contraste avec la consistance espérée de nos vies. Recevoir les cendres aura bien été un acte de reconnaissance de nos manquements, de nos peurs et de nos abandons. Même si rien n'est jamais joué.*

*Ce serait de fait malheureux de passer outre les vertus propres des cendres : elles propulsent la germination des semilles et protègent les plantes des divers parasites. La symbolique des cendres gagne ainsi en clarté : un rappel et un stimulant. Nos expériences humaines, même négatives, peuvent aussi devenir des terreaux de semilles spirituelles. Encore faut-il oser apposer à nos existences la froideur des cendres. C'est dans le déploiement d'une liturgie appropriée que l'enjeu se joue :*

Editeur : Stanis Kanda, Curé-doyen. Gsm : 0479801488 ; [stanis\\_k@yahoo.fr](mailto:stanis_k@yahoo.fr)  
Site UP <https://paroisses-verviers-limbourg.be>

*exercer sa liberté pour sortir des cendres et s'engager résolument dans une démarche de vie.*

*Pendant la marche... la conversion.*

*Le terme « conversion » est parfois assimilé aux expressions culpabilisantes. Est-ce à juste titre ? Non, c'est une méprise en réalité. S'il est évoqué un « changement », c'est d'abord et surtout dans l'optique du regard. Mieux, changer le regard dans l'appréciation et son orientation. Si ce regard est porté sur soi-même, on doit arrêter de se dénigrer. Se réconcilier avec sa propre personne et se mettre à s'apprécier différemment. Autrement dit, se découvrir pour se reconstruire. C'est de la richesse de pareil regard que se nourrit l'ouverture sur le monde et sur Dieu. La conversion devient de fait un émerveillement sur soi, sur les autres et sur Dieu. Les portes refermées s'ouvrent dans une perspective d'écoute, d'accueil et de bienveillance.*

*Pendant la marche... l'accueil.*

*La prière, le partage et la réconciliation sont, dira-t-on, les classiques des méditations de Carême. Tant mieux. Encore faut-il que les trois aient un lien essentiel avec la liberté. Décider de s'enfermer, de prendre du temps pour soi en secret (fermer la porte) est un geste éminemment libre. Choisir le lieu de silence pour se soustraire des pressions extérieures, c'est choisir d'échapper aux emprises extérieures pour savourer la liberté. Du lieu secret et désert va jaillir une source (Dieu). Mais le désert n'étant pas une fuite, il faut un temps pour en sortir et renouer au social : le rapport à l'autre. C'est dans ce lieu du partage de l'espace et du temps que la figure des autres me renvoie à moi-même. La véritable fraternité est à ce prix. Ne pas confondre et « se débarrasser des encombrants » ni faire régime. Le bonheur est ailleurs : l'autre devient heureux grâce à ma privation. Se priver pour rendre heureux. Au cœur de cette saine construction de soi et de l'autre, Dieu y plante sa tente. L'amour de l'autre m'ouvre à l'amour de Dieu. Bon Carême dans la liberté !*

S.K.

## VIE DE CHEZ NOUS ET D'AILLEURS

- **Dimanche 18 février à 10h00 à Lambermont, un « Dimanche Autrement »** pour le secteur Ensival, Lambermont, Petit-Rechain (pas de messe ce 18 février à Ensival), avec pour thème l'extraction minière et son impact sur l'agriculture paysanne au Sud-Kivu. <https://careme.entraide.be/> Avec animation prévue pour les enfants qui se préparent à la 1<sup>e</sup> communion, profession de foi. Les jeunes qui ont été confirmés sont également les bienvenus !

### **Nous nous rassemblons pour la prière et le partage**

- Messes à N-D des Récollets (sanctuaire) : les dimanches à 18h00 et les vendredis à 8h30
- Prière des mères : les 2<sup>es</sup> et les 4<sup>es</sup> lundis à 9h30
- Prière du chapelet : les mercredis à St Remacle de 8h00 à 8h30 (adoration de 9h00 à 9h30) et à St Joseph de 18h00 à 18h30, les jeudis à 16h30 à St Antoine, suivie de l'adoration à 17h30 et messe à 18h00.
- Prière mariale : les vendredis à N-D des Récollets de 16h00 à 16h30.

### **Nous accueillons aux sacrements les mois prochains**

Dates	Au baptême	Eglises	Au mariage
25/02/2024	✓	St-Remacle	
16/03/2024	✓	Goé	

- **LA SPIRITUALITÉ INTÉGRALE AU CŒUR DE LA LETTRE DE CARÊME DE MONSEIGNEUR DELVILLE.**

Ce mercredi 14 février a débuté le carême. Un temps d'attente, un chemin de réconciliation, une période de réflexion aussi à laquelle nous invite Mgr Delville dans sa lettre pastorale. A retrouver sur <https://www.evechedeliege.be/wp-content/uploads/2024/02/lettre-pastorale-fevrier2024fr-2.pdf>

# INTENTIONS DES MESSES EN PAROISSES

Du 17 au 24 février, nous recommandons à la messe		
<b>PT-RECHAIN</b>	Ma. 20/02 à 8h30	F. PETIT, M. et Suzanne GIOT
	Sa. 24/02 à 18h00	M-Jeanne BAYET-DESERT, Épx BAYET-DOYEN, Mlle RAHIER (M.F.)
<b>LAMBERMONT</b>	Di. 18/02 à 10h00	DIMANCHE AUTREMENT pour secteur Ensival, P-Rech, Lambermont
	Ma. 20/02 à 18h00	Défunts des familles PIQUERAY et BOLLETTE
<b>St REMACLE</b>	Sa. 17/02 à 17h15	Voir St Joseph
	Me. 21/02 à 8h30	Famille COUMONT-HAUGLUSTAINE-DELCOUR (MF)
<b>St JOSEPH</b>	Sa. 17/02 à 17h15	LEDENT-GATOYE (M.F n°26); Thérèse DELAFOSSE; Mme Maggy WALRAVENS
	Me. 21/02 à 18h00	Intention reportée
<b>ENSIVAL</b>	Di. 18/02	Voir Lambermont à 10h00, Dimanche Autrement (pas de messe à Ensival)
<b>St ANTOINE</b>	Di. 18/02 à 11h00	Défunts Famille FAGOT
	Je. 23/02 à 18h00	Pour les paroissiens
<b>N-D des Récollets</b>	Di. 18/02 à 18h00	André LORQUET et famille LORQUET
	Ve. 23/02 à 8h30	Pour les paroissiens
<b>DOLHAIN</b>	Sa. 17/02 à 18h30	En mémoire de Tengwo Tonguem Noël décédé le 19/02/2021. Que le Seigneur apaise ton âme; repose en paix. Nous, tes enfants, nous t'aimerons toujours

Nous a quittés pour rejoindre la maison du Père : M. Claude TALMASSE, veuf d'Aline HAUGLUSTAINE, décédé dans sa 78<sup>e</sup> année dont les funérailles ont eu lieu jeudi 14/02 à 11h30 à Saint Remacle à VERVIERS.

Editeur : Stanis Kanda, Curé-doyen. Gsm : 0479801488 ; [stanis\\_k@yahoo.fr](mailto:stanis_k@yahoo.fr)  
 Site UP <https://paroisses-verviers-limbourg.be>